ANFRAGE von Hans-Heinrich Heusser (SVP, Seegräben)

betreffend Steuererträge des Kantons Zürich

Verfolgt man die Diskussion um die finanzielle Situation des Kantons Zürich, so scheinen die Wahrnehmungen der verschiedenen Parteien und Interessensvertreter stark auseinander zu gehen. Während die eine Seite Steuersenkungen oder Steuerabschaffungen beklagt und von einem Einbruch der Steuererträge spricht, wird von anderer Seite darauf verwiesen, dass das Steuersubstrat und die daraus als Steuern erbrachten Erträge, sowie die Erträge aus Abgaben und Gebühren für die Staatskasse auch dank den Steuersenkungen weiterhin zugenommen hätten.

Die einfache Bürgerin, der einfache Bürger hat kaum eine Übersicht, wie sich die Erträge für Steuern, Abgaben und Gebühren für den Kanton Zürich in den letzten Jahren entwickelt haben. Eine auf Fakten beruhende Klärung dieses Sachverhaltes scheint deshalb angebracht.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Frage:

Wie haben sich die durch natürliche und juristische Personen erbrachten Erträge aus Steuern (incl. Nachsteuern), Abgaben und Gebühren zu Gunsten der Staatskasse in den Jahren 1998 bis 2004 entwickelt? Es wird jeweils um eine zusammengefasste Aufstellung (in gerundeten Frankenbeträgen) je für die Bereiche Steuern, Abgaben und Gebühren gebeten.

Hans-Heinrich Heusser